

Aux présidentes et présidents d'organisations alumni,
ainsi qu'aux autres cercles d'intéressés

Berne, le 22 décembre 2023

Lettre de session 4-23 & Mise à jour émanant du Comité HES SUISSE

Chères-ers présidentes et présidents,
Mesdames, Messieurs,

Sur le plan politique, il s'est passé pas mal de choses ces dernières semaines. Après les élections fédérales de 2023, le Parlement a entamé ses travaux dans une nouvelle composition. Lors des élections générales de la semaine dernière, les membres du Conseil ont réélu les conseillers fédéraux actuels et élu Beat Jans. Je félicite également les membres actuels du [Conseil](#) de HES SUISSE pour leur réélection au Parlement. Nous allons maintenant nous pencher sur la nouvelle composition du Conseil.

La session d'hiver est toujours marquée par le débat sur le budget de l'année suivante. Environ 2,5 milliards de francs sont prévus pour les hautes écoles en 2024, dont 28 % sont destinés aux hautes écoles spécialisées. Les dépenses restent constantes par rapport au budget 2023. Dans le domaine de la recherche, la Confédération renonce à budgétiser la contribution obligatoire à [Horizon Europe](#) pour 2024. Elle met en revanche à disposition des fonds pour des mesures transitoires afin que la recherche ne soit pas privée d'argent. Nous saluons cette mesure transitoire, mais insistons toujours pour que la Suisse soit pleinement et rapidement associée à Horizon Europe.

Au cours de la session, le Conseil fédéral a adopté le projet de mandat pour des négociations avec l'Union européenne. Celles-ci commenceront dès que le Parlement et les cantons auront consulté le mandat. Le paquet de mesures comprend également un accord sur la participation systématique aux programmes de l'UE, en particulier dans les domaines de l'éducation et de la recherche. Il s'agit notamment d'[Horizon Europe](#) et d'[Erasmus+](#). Les hautes écoles suisses ont ainsi la perspective, dans le meilleur des cas, de pouvoir participer à nouveau bientôt à part entière aux programmes de recherche de l'UE. Ce sont des progrès formidables.

En outre, la deuxième page de cette lettre contient pour la première fois une mise à jour condensée émanant du Comité HES SUISSE.

Meilleures salutations et joyeuses fêtes de fin d'année



Andri Silberschmidt
Président HES SUISSE, Conseiller national
[linkedin](#) | [instagram](#) | [twitter](#)
HES SUISSE: [facebook](#) | [linkedin](#) | [twitter](#) | [instagram](#)

Plus d'informations sur www.hessuisse.ch

Mise à jour émanant du Comité HES SUISSE

Le Comité s'organise au sein de domaines et de groupes de travail. Les mots-clés suivants sont structurés en conséquence. Voici les dernières nouvelles de:

Politique de formation

(voir www.fhschweiz.ch/formation-politique - nos dossiers qui évoluent sans cesse)

- HES SUISSE a [pris position](#) sur la 1^{re} étape de la mise en œuvre de l'initiative sur les soins infirmiers. La mise en œuvre de l'initiative sur les soins infirmiers acceptée par le peuple commence par une offensive de formation. Il s'agit notamment d'augmenter le nombre de places de formation HES et de soutenir les personnes qui suivent des formations HES. Dans sa prise de position, HES SUISSE salue ces efforts visant à réduire la pénurie de main-d'œuvre qualifiée et souligne la contribution importante des hautes écoles spécialisées à la formation dans le domaine des soins.
- Lors de la rencontre annuelle au sommet de la formation professionnelle, les représentant-e-s de la Confédération, des cantons et des partenaires sociaux ont approuvé l'élaboration d'un projet de consultation. Celui-ci comprend le renforcement de la formation professionnelle supérieure en protégeant la dénomination «École supérieure» et l'introduction des titres complémentaires [«Professional Bachelor»](#) et [«Professional Master»](#) aux titres actuels de la formation professionnelle supérieure. La consultation est prévue pour le troisième trimestre 2024. L'adoption des mesures et l'adaptation de la loi sur la formation professionnelle auront lieu au plus tôt fin 2025.

Développement de l'association et réseau

- Lors de l'atelier de novembre, le Comité a suggéré d'organiser un atelier sur l'avenir avec différentes parties prenantes. L'objectif est de voir le paysage des hautes écoles spécialisées dans 10 ans. Nous nous ferons un plaisir de communiquer plus de détails aux personnes intéressées.
- Un nouveau groupe de travail au sein du Comité souhaite se pencher sur le thème de l'entretien des relations au niveau du Comité de HES SUISSE et des comités des organisations membres (OM) affiliées. Il est prévu que chaque OM ait un interlocuteur au sein du comité de HES SUISSE, que l'on se connaisse et qu'un échange soit possible à tout moment, comme lors des tables rondes.